

Presidencia de la República
Secretaría de Comunicación Social
Departamento de Monitoreo y Análisis Informativo

MONITOREO INFORMATIVO

Lunes 06 de Mayo de 2002

Primera Entrega

PRINCIPALES TITULARES DE LOS PERIODICOS

LA PRENSA

+Jerez bajo lupa.

+La Procuraduría pediría revisión de transacciones financieras que realizó en varios bancos.

+Bolaños: “Metí la pata”.

+Ordena recontractar a quienes despidió en “un acto irreflexivo”.

+Policía vendió armas como “guate mojado”.

+Cada fusil AK fue vendido a unos 30 dólares, cuando en el mercado internacional se cotiza desde 500 hasta 2,400 dólares.

EL NUEVO DIARIO

+Informe de la Contraloría: IDR fue saqueado.

+Secuela del saqueo a DGI.

+Nuevo juicio se abre por “blanqueo”.

+Novoa: Recuperara todo lo robado.

+Presidente COSEP:

“Ellos deben aclarar y defenderse”

Manifiesta sobre casos Narváez y Medrano.

+Jerez creó emporio para lavar dinero.

+Fundó sociedad tras sociedad en EE.UU.

LA NOTICIA

+Hospitales llenos.

+Pacientes abandonan centros de salud.

+Balseros como de vacaciones.

+Uno de ellos hasta novia tiene ya.

+Ejecutivo ofrece recios cañonazos.

+Diputada de PRN denuncia maniobras.

+Banqueros al banquillo.

+Jerez enfrenta nuevo juicio.

EDITORIALES

LA PRENSA

La lucha debe ser de todos.

+Pues es seguro que las presiones a favor de Jerez se van a trasladar ahora al Tribunal de Apelaciones, que va a ratificar, revocar o modificar la sentencia de la juez Méndez.

La lucha contra la corrupción sólo será exitosa si a los esfuerzos de los medios de comunicación independientes y del gobierno, se suma la actuación honesta de la justicia y el respaldo de partidos depurados del lastre de la corrupción y de los corruptos.

EL NUEVO DIARIO

Los viejos reflejos. (Oscar René Vargas)

La fortaleza de la corrupción es correlativa a la debilidad de la verdad. La misión del intelectual crítico es ser testigo y participe de la verdad y, para eso, no hay que educar al hombre político para que no tolere la corrupción.

La moral y la ética del político tradicional se ha “bonsaizado” no tiene raíces, ha perdido la savia, no puede crecer; es como el árbol que no tiene ni nido.

LA NOTICIA

Enfoque (Allan Tefel Alba)

+Me parece correcta la posición del Presidente Bolaños de esperar al gobierno que tomará posesión en breve en San José, para hablar con ellos sobre el asunto. Realmente los ticos saben muy bien que si llevan el caso ante la Corte Internacional de la Haya, van con los pies hinchados.

TITULARES DE PAGINAS INTERIORES

LA PRENSA

+PLC se impone en Blufields.

+Juramentación se realiza en medio de antimotines y protestas de los sandinistas. (Pág.3)

+Recrudece pugna Bolaños-Alemán.

+Poder Ejecutivo y Legislativo miden fuerzas. (Pág.3)

+“Hijuep!... ¡otro Bolaños!”.

+Arnoldo Alemán y los dirigentes liberales celebraron la victoria en un restaurante de Blufields. Como el ex presidente elogió la comida, un activista liberal le llevó al dueño quien se presentó: “Mi nombre es David Bolaños”, le dijo. Alemán en evidente estado de ebriedad, contestó: “¡Hijuep!... ¡otro Bolaños!” y le dio la espalda. (Pág.3)

+Obispo Hombach: “Si alguien hizo algo malo que responda”.

+Dice que monseñor Bosco Vivas no agarraría nada que supiese es robado. (Pág.4)

+En la página 5 aparece una publicación que dice “Manifiesto liberal ante la lucha contra la corrupción”.

+Armas van, armas vienen, pasan por Panamá y no se detienen. (Reportaje Especial, Pág.8y9)

EL NUEVO DIARIO

+Coordinadora civil: Jerarquía Católica debe investigarse. (Pág.3)

+La corrupción es efecto. (Pág.8y9)

+Doña Lila T. de Bolaños abogará por niños en ONU. (Pág.15)

+Bolaños reintegra a la hija de Navarro. (Pág.18)

LA NOTICIA

+CCN respalda a diputados PLC. (Pág.2)

+Pescaditos reclaman un magistrado en la CSJ.

+Jarquín confirma candidatura de Guzmán. (Pág.2)

+Novata de Gurdian afectó a trabajadores.

+Moreno comenta sobre nuevos salarios. (Pág.2)

+Lentitud de economía es culpa del gobierno.

+Ramírez reitera desinformación oficial. (Pág.4)

+Rizo anuncia construcción de viviendas. (Pág.6)

Canal 2

Programa: Esta Semana

Presentador: Carlos Fernando Chamorro.

Invitado: Dr. Sergio García Quintero y Dr. Francisco Báez.

Tema: Caso Jerez y Canal 6.

+Quintero afirmó que el fallo que dio la juez en contra de Jerez es sólido y consistente, también expresó que “la persona que adquiere una camioneta de mala fe tiene que responder ante la ley”.

+Báez dijo que cuando la nota de crédito esconde una obligación ficticia del Estado se está provocando un daño material, “entonces la nota de crédito deja de ser un documento de agilización fiscal y se convierte en la vía del fraude”.